

# Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1567

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 25 de Mayo de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31  
Cebrian y Compañía.

## ¡CANALLAS!

Habana 20 Mayo 1898.

Capitán general à ministro Guerra:

Barcos americanos usaron bandera española al entrar ayer boca puerto Guantánamo.—Blanco.

El mismo respeto que al sagrado derecho de gentes, tienen esos miserables à los más elementales preceptos de los códigos; para ellos no existen las leyes que mandan no se bombardeen las ciudades sin el aviso previo; y à trueque de atacar en la más repugnante cobardía y en la impunidad, como el asesino que se esconde tras de la esquina y el bandido que espera en la encrucijada, no dudan en arbolarse en sus barcos, tripulados por piratas despreciables, la bandera sacrosanta del pueblo à quien calumniaron y ofendieron.

Los miserables que robaron al *Buenaventura* antes de la declaración de guerra; los que no se han atrevido à medir la fuerza de su poderosa escuadra; los villanos que solo han tenido valor para atacar à barcos indefensos, huyendo ante el fuego de los fusiles españoles en Cárdenas y en Cienfuegos, han cometido la insignie cobardía de cubrir sus barcos con la bandera roja y gualda para mejor poder continuar sus felonías asesinando à traición, para huir después vergonzosamente ante un puñado de nuestros valientes soldados.

No nos sorprenden estos hechos en quienes han provocado la guerra más inicua y más injusta entre los grandes atropellos cometidos por las naciones más poderosas, como tampoco nos sorprenderá que la culta Europa se cruce de brazos ante este nuevo atropello de un pueblo de ruñanes, para quienes el honor está escondido entre montones de tocino y pilas de tasajo.

Actos como el relatado en el lacónico telegrama del general Blanco, no los cometen ni los salvajes de lo más recóndito del Africa; sólo son capaces de cometerlos quienes cuentan entre sus damas aquellas que manchaban el nombre santo de la caridad para espíar los movimientos de nuestras tropas, y caballeros generales como Lee, que cubría con el trapo de las tres estrellas las mercancías, poniendo sobre ellas el nombre de *humanidad*, para robar à la Hacienda española los derechos de aduanas.

Estos actos los repetirán aquellos miserables cuantas veces los crean

necesarios para conseguir sus fines nefandos; y, lo que es más triste, no habrá una sola Nación que les haga entender que también à ellos les obliga el derecho de gentes; que si carecen del honor individual, habrá quien les imponga el colectivo, ó habrá que proceder à su exterminio y borrarlos de la lista de las naciones civilizadas.

Pero se hace necesario que el Gobierno de España eleve ante las potencias una enérgica protesta, para que siempre conste, no solo que hemos sido provocados sin razón, sino que, siendo los atropellados y los débiles, aun se usan contra nosotros infames procedimientos.

Es necesario que aquellas naciones que quisieron coartarnos el derecho al corso, por desusado, vean si puede tolerarse que la bandera alguna vez vencida, pero jamás mancillada, pueda cubrir con sus pliegues à los piratas de la Unión para burlar con ella à los que no pudiendo vencer quieren asesinar.

### DE NUESTRA COLABORACION

## Glorias nacionales

Batalla de Hamecourt (Francia)  
25 de Mayo de 1642.

Tomada la Bassee por los españoles, à despecho de los dos cuerpos franceses de Harcourt y de Guiche, que fueron derrotados al querer auxiliar la guarnición, intentaron de nuevo ambos generales, marchando unidos, recuperar dicha plaza; mandaba en jefe en ella D. Francisco de Melo, quien, apercibido del intento del enemigo, puso empeño en separar à los dos caudillos contrarios, para lo cual maniobró con tal acierto con parte de sus tropas, aparentando una invasión al territorio de Boulogne, que los franceses cayeron en el lazo y Harcourt fué à colocarse en los contornos de Hesdiu, en tanto Guiche se situó con 7.000 infantes, 3.000 caballos y 16 piezas à una legua de Chatalet, donde se fortificó, apoyando su izquierda en la abadía de Hamecourt y en un bosque inmediato, el centro en otro bosque, y la derecha, bien atrincherada, cubriendo el rio Escalda, su retaguardia, sobre el cual rio había tendido un puente para asegurar la retirada en caso preciso.

Tan pronto como Melo advirtió el

feliz éxito de su hábil estratagema, lo cual le permitía batir separadamente à ambos ejércitos contrarios, como era su intento, marchó apresuradamente contra Guiche, y después de cruzar con las debidas precauciones el Escalda al frente de sus tropas, mandólas formar en orden de batalla protegidas por la artillería, que ocupó una altura dominante sobre las posiciones francesas, teniendo el mando del ala derecha el marqués de Velada, el de la izquierda el barón de Beck, el centro operaba à las órdenes de Melo y el barón de Enquetot quedó en reserva.

Trabóse à las dos de la tarde un empeñado y feroz combate, consiguiendo, tras muchos esfuerzos, los españoles, conquistar la colina en que el enemigo apoyaba su izquierda; tomaron los atrincheramientos de su derecha después, y, por último, el centro, que se sostuvo por algún tiempo más, fué arrollado por Melo; pero habiendo la caballería francesa dirigido su escape por el puente que estaba obstruido por los fugitivos, fué por los nuestros atrocemente acuchillada, de la cual mucha pereció ahogada en el rio.

La derrota del ejército francés no pudo ser más completa; quedó totalmente deshecho. Entre muertos y heridos, pasaron de 3.200 los que tuvo; prisioneros, 3.000, entre ellos el mismo general Guiche.

La mayor parte de las banderas de los vencidos, entre ellas la famosa *cornette blanche*, la del Delfín y el guión del conde Guiche, 500 bagajes y carretas de provisiones, toda la artillería y municiones, armas, caballos, etc., etc., cayeron en poder de los españoles.

Los vencedores, muy satisfechos de su importante triunfo, volvieron à la Bassee; el monarca, comprendiendo la valía de tan señalado triunfo, premió debidamente la pericia del general y la bizarría de sus soldados.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

## ¡PIDO EL PODER!

Lo pido, sí, para la gente nueva virgen y vigorosa que se atreve à arrostrar el peligro frente à frente hasta vencer ó sucumbir con gloria antes que presenciar indiferente la iniquidad más grande de la historia. Allí fuera la audacia, los cañones en poder de bandidos sin decoro,

y, cruzadas de brazos, las naciones esperando à que triunfen los ladrones para pedir su parte en el tesoro. Y aquí dentro la idea depresiva de que el pueblo merece las cadenas; falta de fe, de plan, de iniciativa; frío senil que viene de allá arriba y à la nación la corre por las venas!

¿Quién fué el traidor, cobarde y embustero que habló de humillación? ¿quién fué el primero

que encontró decoroso y conveniente dejarnos despojar humildemente? ¡Maldito sea! Y antes que nos roben pido el poder para la gente joven que venga de la calle, del arroyo, con tal que cumpla su deber, y muera con valor, abrazada à la bandera y pura y limpia se la lleve al hoyo.

Pido el poder para el que osado rompa de la podrida red la vieja urdimbre y haga brillar, con la guerrera trompa, el más preclaro timbre de nuestro escudo: ¡el de morir con pompal!

Si está de Dios que la nación sucumba sin dejar tras de sí rastro ni huella, caiga al abismo y húndase en la tumba con unos funerales dignos de ella. Resistencia brutal, salvaje, loca, con los pies, con los puños, con la boca... ¡rios de sangre, rojas llamaradas! defendiendo en el valle y en la sierra cada palmo de tierra

cuando no haya un fusil, à puñaladas. Puesto que el mundo entero, ruin, grosero, no concibe que deba ní que pueda pelear la razon contra el dinero, usemos del derecho que nos queda de escupir à la cara al mundo entero, y, al combatir, saquemos à la plaza la altivez indomable de la raza.

Y si el cielo inclemente no quisiera dar el triunfo à las armas españolas, ¡sea la imágen de la patria entera ese barco que, izada la bandera, se pierde, haciendo fuego, entre las olas!

SINESIO DELGADO.

## A VUELA PLUMA

### Unos jóvenes de Tivenys

se proponen subir uno de estos dias à la cima de una elevadísima roca que hay en el término de Calabres, para apoderarse de un nido de águilas reales, que, como de costumbre, han construido aquellas aves de rapiña en el indicado sitio.

Por la elevación de la montaña y por lo escarpado de la misma, la empresa de llegar à la roca en que está instalado no es tan fácil como pudiera creerse.

Al dar esta noticia el *Diario de Tortosa*, añade.

«Buena ocasión para adquirir dos hermosos aguiluchos, con destino à la colección zoológica del Parque de Barcelona.»

Parécenos que esta proposición podría reservarla el colega para después de coger el nido, porque de otra ma-

nera, como con mucha gracia dice Campoamor en uno de sus *Grandes problemas*, va á quedarse

..... como el hombre que antes de haber cazado un pájaro lo vende y sin poder cumplir lo prometido se queda, al fin, como el lector comprende, el cazador, corrido, el comprador, burlado, y el pájaro vendido y no cazado.

**Un extraño suceso ha ocurrido** en el pueblo de Bot, del que se ocupa no sólo aquel vecindario, sino toda la comarca.

Fué llamado al servicio de las armas un reservista, casado y vecino de aquella población. El soldado fué destinado á Cuba y la pobre esposa quedóse inconsolable. Algun tiempo despues llegó la noticia de su muerte en la gran Antilla, y este segundo y terrible golpe acabó de anonadar á la ya desdichada viuda del reservista. Como todo pasa en este mundo, pasó el dolor de la viuda y á los nueve meses cabales contrajo segundas nupcias con un mozo de la misma población. Todo sonreía á este matrimonio y un hijo vino á aumentar su ventura; pero, como para el dolor concluye también la dicha, que fué interrumpida por el regreso del primer esposo, que ha regresado sano y salvo, cumplido el servicio y ansioso de abrazar á su mujer.

El asombro de ésta entre los dos maridos, la estupefacción del primer esposo al encontrarse con un sustituto y un hijo de su mujer, que no es suyo, y el jaleo de los dos esposos disputándose á la mujer que á ambos les había dado la Iglesia, no son para descritos.

Lo que preocupa á todos es el cómo va á resolverse este conflicto, pues ni uno ni otro están dispuestos á renunciar á su mujer.

**Ayer presentaron la dimisión** de sus cargos, el administrador de consumos Sr. Aguilar y el visitador Sr. Arrufat.

**Nuestro querido colega de Castellón, El Regional** ha sido denunciado.

«Nos han procesado—dice *El Regional*—por escribir mal de Moret, ¡De Moret!

Con seguridad que los periódicos norteamericanos no harán otro tanto.

Y fiense ustedes luego de apariencias; sea V. fino, amable y condescendiente; asista V. á reuniones convocadas por escribientes de autoridades; calle V. si alguna autoridad con sus intemperancias pudo ser causa de desórdenes públicos; hágase V. el sordo si en medio de numerosos concursos oye V. á persona que no tiene mando de fuerza armada; la voz ejecutiva de fuego; todo ello no es nada si tiene V. la desgracia de escribir contra cualquier charlatán de Zaragoza.

Y así va el mundo. ¡Flaquezas humanas!

Sentimos el percance del colega y deseamos que no tenga consecuencias desagradables la denuncia.

**En el tren mixto que, procedente de Valencia, llega á Tarragona** en las primeras horas de la mañana, promovióse ayer una ligera alarma á causa de que al parar el tren en dicha

estación se oyeron salir de un vagón gritos de angustia y de dolor.

Precipitadamente se dirigió al citado vagón la pareja de la benemérita y algunos pasajeros y empleados del ferro-carril, hallando á una mujer que acababa de dar á luz con toda felicidad.

La parturienta había tomado billete en Cartagena y se dirigía á Torredembarra.

**Poca actividad se notó** anteayer en las operaciones de la generalidad de los artículos en el mercado de Reus. La baja que se había iniciado la semana pasada en almendra y avellana ha tenido un cambio; debido á las pocas existencias que quedan, y el comercio se ve casi imposibilitado hoy de pagar los precios que pretenden los cosecheros.

Siguen muy firmes los vinos y sin variación los trigos y sus harinas.

Fueron precios medios:

Avellana.—Cosechero, 46 pesetas saco; Embarque, 45; negreta escogida, 50; grano, 1. 80; 2. 72.50.

Almendra.—Esperanza, 115 pesetas quintal; común, 107.50; largueta, 115; planeta, 120; mollar, 55 pesetas saco.

Azúfre.—Floristela, 10 pesetas saco.

Algarrobas.—7 pesetas quintal.

Cebada.—7 pesetas cuartera.

Despojos.—Harineta, á 8 reales arroba; tercerilla, 11 pesetas saco; menudillo, 6; salvado, 5.50 id.

Harinas.—1. 26 reales arroba; redonda, 25; redonda de Aragón, 24.

Espiritus.—A 142 pesetas hectólitro el selecto y á 140 el extrafino.

Trigos.—Superior á 27 pesetas cuartera; corriente, 26. Pocas existencias.

Vinos.—Tinto: Priorato, superior, 34 pesetas carga; Bajo Priorato, 28; comarca, 26; Blanco: A 10 reales el grado.

**Esta noche se exhibirán** en el barracón de la Plaza de Alfonso XII los siguientes cuadros:

- 1.º Banorama Nowstron.
- 2.º Recreo infantil.
- 3.º Jerusalem Via dolorosa.
- 4.º Un mercado en Jerusalem.
- 5.º Caballo de alta escuela.
- 6.º Botadura de un acorazado Italia.
- 7.º Un duelo á pistola.
- 8.º Parque de Niza Paseo de elefantes.
- 9.º Húsares. Ejercicio de sable.
- 10.º Pantomima.

**Ha sido desestimada la** instancia promovida por Teresa Canalla Caballé, vecina de Tortosa, que suplicaba fuese eximido del servicio militar activo su hijo Tomás Talla Canalla.

**Ya han comenzado los labradores** á segar la cebada en algunas partidas del término municipal de Tarragona.

Según se dice, este cereal es de superior calidad, debido á haberse realizado la granazón en excelentes condiciones.

**Se ha dispuesto que el envío** de la correspondencia para Cuba y Puerto Rico se efectúe por la vía francesa, verificándose las expediciones desde Santander el día 22 de todos los meses, con escala el 23 en la Coruña.

**El trigo ha bajado considerablemente** en París, Amberes, Berlín, Londres y Burdeos.

Esta baja se debe, según las opiniones de las grandes revistas de los mercados, á la próxima llegada de buques cargados del precioso cereal, procedentes de la India.

**Dicen de Tarragona:**

«Hoy á las doce de la mañana pasará por esta ciudad el batallón de Barcelona, que se dirige á Algeciras, donde esperará la orden de embarque para Filipinas, á cuyo Archipiélago debe marchar á las órdenes del bizarro general de brigada nuestro distinguido amigo D. José Camprubí.

A despedirles en la estación de esta ciudad acudirán, seguramente, todos los oficiales de la guarnición francos de servicio, la brillante banda de Albuera y numeroso público, deseoso de tributar una muestra de aprecio y consideración á los defensores de la patria.

**En breve se anunciarán á** oposición las escuelas de párvulos de Santa Coloma y Batea y la de niñas de Cenja de esta provincia, dotadas con el haber anual de 1,000 pesetas.

**Ha sido ascendido á presidente** de la Sección segunda de esta Audiencia provincial nuestro muy distinguido amigo D. Vidal Lopez, ilustradísimo magistrado que venía prestando sus excelentes servicios en dicha Sección.

Al felicitarle por tan merecido ascenso, nos complacemos en declarar que ha causado inmejorable impresión entre los curiales y entre todos los amantes de la justicia de esta provincia.

**El «Boletín Oficial» publica** una circular de la Administración de Hacienda recomendando á los Ayuntamientos el servicio de los repartimientos generales de la contribución por rústica, pecuaria y urbana tan pronto como la Diputación provincial los haya aprobado.

**Se ha publicado el número 21** de la importante revista *El Eco de la Moda*, que ve la luz el mismo día en España y Francia, insertando en la primera plana un figurín en colores «Trajes para señoritas ó señores jóvenes» y como patrón cortado tamaño natural, «Traje Marinera».

**Oficiales de zapatero.**

Se necesitan en la Zapatería de Moreso. Plaza Catedral.

**La fuerza del ejército permanente** de la Península para el año económico de 1898 á 1899 se fija en 100.942 hombres de tropa.

Las fuerzas de las islas Filipinas, de Cuba y Puerto Rico serán las que exijan las necesidades de la guerra.

**El consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio** de Zaragoza ha acordado informar en el expediente relativo al ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita, en el sentido de que sea decretada la caducidad de la concesión de dicho ferro-carril.

Nos ha extrañado mucho leer en los periódicos de la capital de Aragón di-

cha noticia, pues creíamos que semejante trámite de expediente se había evacuado hacía mucho tiempo.

En verdad, al paso que lleva el asunto de la caducidad, va á agotarse la paciencia de los pueblos interesados, hartos ya de esperar el cumplimiento de la última ley de prórroga de 15 de Junio de 1894.

Si los representantes de Aragón, Tarragona, Castellón de la Plana y Valencia no gestionan para que en breve aparezca el decreto de caducidad en la *Gaceta* y se vote en las Cámaras el proyecto de Ley que en todos los números de *El Eco del Guadalupe* se hace mención, para ir á concurso otra Compañía constructora, seguramente los Ayuntamientos y Cámaras agrícolas y de comercio de nuestro país les dirigirán pronto vivas excitaciones en el sentido indicado.

El asunto es de estricta justicia y los representantes citados deben procurar que se cumpla en brevísimo plazo.

**Dicen de Vinaroz que, con** motivo de las recientes disposiciones arancelarias adoptadas por el gobierno, han sufrido un notable descenso en sus precios los arroces. Lo contrario sucede con los vinos, que, debido sin duda á la elevación de los cambios, se pagan á buenos precios.

Las algarrobas, que también escasean, son muy solicitadas, según escriben de dicha ciudad.

**Durante el mes de Marzo** último se expidieron por el puerto de la capital 12.058 bocoyes de vino, 1.986 pipas, 1.336 medidas y 1.288 cuartos, que, comparado con la de igual mes del año anterior, acusa un aumento de 7.099 bocoyes, 800 pipas, 1.337 medios y 1.888 cuartos.

**Un periódico americano** acaba de publicar un curioso estudio acerca de los fraudes que cometen las agencias de noticias falsas, dease de *chantage*, que polulan en los Estados Unidos.

A este propósito, el autor cuenta las siguientes divertidas historias:

Una de dichas asociaciones, proponiéndose mezclar el reclamo con las noticias, inventó en cierta ocasión una tentativa de suicidio en la antecámara de uno de los médicos más en boga de la ciudad. Descripción detallada de la suntuosa antecámara, análisis de los sentimientos del hombre que, queriendo atentar contra su vida, había ya preparado el mudo corredizo para ahorcarse; reclamo al médico llegado oportunamente para disuadir al desgraciado de su funesto proyecto; nada faltaba en esta sensacional descripción. Para colmo de todo, hay que advertir que el doctor, tanteado por uno de los agentes de la asociación, se prestó á este fantástico reclamo.

Segundo caso curioso.

Mas recientemente todavía, un actor que acababa de ser contratado en el Garden-Teatre, de Nueva York, recibió la siguiente misiva:

«Muy señor mío: Usted sabrá, probablemente, que en nuestros días, el reclamo, más que el talento, es el que hace triunfar. Como va V. á pisar por primera vez las tablas del teatro, quizás sería conveniente que previamente se llamase

la atención pública sobre su persona, y poseo un plan para obtener este fin.

Si V. quiere, se introducirán en sus habitaciones durante la noche algunos ladrones y dispararán algunos tiros de revólver, después de lo cual emprenderán la fuga dejando algunos rastros de sangre sobre el suelo. El *New York Herald* y los demás diarios de la mañana publicarán la aventura y su nombre correrá de boca en boca.

Nosotros mismos le proporcionaremos los ladrones, pero esto le costará á V. cien dollars.

Reciba V. el testimonio, etc.»

La carta está firmada: «*Empire Press Association*», apartado de correos, oficina central.

El opúsculo de M. Govern abunda en rasgos del mismo género, muy medianos desde el punto de vista del sentido moral, pero que, después de todo, no dejan de ser bribonadas bastante ingeniosas.

### Causa de las deformidades humanas

La causa de la mayoría de las deformidades del cuerpo humano puede hallarse en la insuficiente asimilación del alimento durante la época del crecimiento.

Por supuesto, que no nos referimos á las deformidades algunas veces heredadas, sino á esas imperfecciones de los organismos débiles y enfermizos. Cuando los niños están creciendo, necesitan alimento para el desarrollo de los huesos, tanto como para crear carnes sanas. El cerebro, lo mismo que todo órgano vital, requiere estar bien nutrido para poderse desarrollar con perfección; hay un solo medio por el cual el crecimiento se hace con toda perfección, y éste es dando á la sangre alimentos apropiados para el desarrollo natural.

Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la feliz combinación de los hipofosfitos de cal y sosa perfectamente amalgamados con el aceite de hígado de bacalao.

Los hipofosfitos mantienen el cerebro, estimulan el apetito, entonan los nervios y facilitan material para el desarrollo de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

El resultado de tomar la Emulsión Scott, es que los niños reciben de ella un alimento provechoso que á veces no obtienen por otro medio, y siempre se verá el aumento de carnes, fuerza y solidez de los huesos al poco tiempo después de tomar esta poderosa preparación.

Si todas las madres conociesen los beneficios de la Emulsión Scott, nunca dejarían de estar provistas de esta preparación para sus niños. Nuestras palabras están apoyadas por el Dr. D. Manuel Alamán Biscarri, de Jerez de la Frontera.

D. Manuel Alamán Biscarri, Ginecópatá y Paidópata, Jerez de la Frontera.

CERTIFICO: que hace bastantes años tengo empleado la Emulsión Scott, y ni una vez he tenido que arrepentirme de su uso, pues es el medicamento que mejor tolera el estómago, y más grato es al paladar de los niños.

Respecto á sus indicaciones, son múltiples, pero en todos aquellos afectos cuya manifestación más capital es la deficiencia en la energía funcional de los órganos, es insustituible por sus buenos efectos. Yo tengo la convicción de que entre las preparaciones farmacológicas, tónicas y de acción sobre el aparato respiratorio es sin duda alguna la mejor; nunca me cansaré de recomendarla. — MANUEL ALAMÁN. — Enero 7 96.



Dr. MANUEL ALAMÁN.—Jerez

## CORREO DE MADRID

24 de Mayo de 1898.

### LA GUERRA

#### Tercera escuadra

Háblase por algunas personas de la formación de una tercera escuadra como cosa sumamente fácil.

Es indudable que apenas salga de Cádiz la del almirante Cámara empezarán enseguida los preparativos para organizar otra. Pero hay que precaverse contra toda exageración.

Los buques no están concluidos y, aunque se hallan muy adelantados, no puede disponerse de ellos en ocho días.

El núcleo de dicha escuadra creese que lo formarán el «Cardenal Cisneros», acorazado de 2.ª clase de 7.000 toneladas, los torpederos de 853 toneladas «Doña María de Molina», «don Alvaro de Bazán» y la «Victoria», que se construyen en el Ferrol.

El crucero de 1.ª, de 4.826 toneladas, «Lepanto», que hace cuatro días realizó sus pruebas con buen éxito en Cartagena, y el «Numancia», acorazado de 2.ª clase, de 7.035 toneladas, que se está terminando de alistar en Barcelona.

El más adelantado de los seis buques es el «Numancia», que se cree quedará terminado en breve.

#### Otro buque más

Personas bien enteradas manifiestan que el Gobierno ha adquirido otro trasatlántico, que zarpará de Alemania para Cádiz dentro de breves días para recibir los cañones con que se le artillará, para convertirlo en aviso de escuadra.

Parece que dicho buque ha sido adquirido con cargo al presupuesto de Ultramar.

#### La firma de hoy

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Nombrando presidente de la Audiencia de Tarragona al magistrado de la misma señor Vidal López y designando para la presidencia de la Audiencia de Málaga á don Ricardo Muñoz, que actualmente es magistrado de ella.

También ha firmado, nombramientos de varios canónigos y algunos indultos de escaso interés.

#### Una recompensa

La Reina ha firmado la concesión de la gran cruz roja del mérito militar pensionada al capitán del *Montserrat* Sr. Deschamps.

Este irá mañana á Palacio, recibiendo de manos de la Reina las insignias.

El Sr. Deschamps será obsequiado mañana por el personal de la *Trasatlántica* con un banquete.

Los oficiales de la armada le ofrecerán en breve otro.

#### Lo que no puede decirse

El Sr. Sagasta ha dicho que no tenía noticias de la guerra y que por lo tanto nada podrá comunicar.

A pesar de ello, los ministros se hallan muy preocupados, negándose á celebrar conferencias con los periodistas.

Tengo entendido que el Gobierno tiene noticias tal vez no muy satisfactorias, pero que es imposible comunicárselas, pues la censura funciona hoy con extremado rigor.

Tal vez las sepan ustedes pronto por otro conducto.

#### Viaje del señor Deschamps

El señor Deschamps ha dicho que carece de fundamento la noticia recibida por algunos periódicos respecto de que en su venida á Madrid hubiera sido portador de pliegos de Máximo Gómez y Calixto García, con motivo de los trabajos que verifica el Gobierno insular.

He venido—ha dicho—llamado por el marqués de Comillas para tratar de asuntos relacionados con el servicio de la Compañía, y si visité al ministro de la Guerra fué con el solo objeto de ofrecerle mis respetos.

Después expuso algunos pormenores sobre su viaje á la Habana, para lo cual tuvo que verificar maniobras difíciles que obuvieron buen éxito merced á ser muy buen conocedor de aquellos mares.

Dice que el espíritu público está muy levantado en la Habana hasta el punto de que la animación es la de tiempos normales, pues se verifican las diversiones de costumbre, á las que concurre numeroso público.

Llega la despreocupación del pueblo de la Habana hasta el punto de jugar al bombardeo de buques yankees, arrojando con cervatanas bolitas de papel de una acera á otra, bolitas que califican irónicamente de proyectiles yankees.

Respecto al almirante Cervera, opina que ha demostrado gran habilidad; cree que sus buques pueden seguir burlando el bloqueo y asegura que en Santiago de Cuba está muy bien situada dicha escuadra por hallarse defendida por las baterías de tierra.

Dice que los buques yankees son formidables y que los planes militares de los Estados Unidos están bien madurados; pero que ya conocen la pericia y valor de nuestros marinos y creen que el triunfo no les será tan fácil como suponen.

De su viaje de regreso nada dijo por razones fáciles de comprender.

El señor Deschamps es alto, delgado y moreno; usa largas patillas.

#### El bombardeo de Puerto Rico

Han llegado á Nueva York, procedentes de San Juan de Puerto, los buques *Arcadia* y *Pretoria*.

Las noticias que han llevado no son nada favorables á la escuadra del almirante Sampson. Según ambas tripulaciones, los disparos de la escuadra no consiguieron apagar una sola vez los fuegos de las baterías españolas.

Por el contrario, dicen estos testigos presenciales, que el bombardeo fué un verdadero fracaso para la flota norteamericana.

Los yanquis debieron tener muchas bajas y también resultaron (esto lo afirman) con averías de consideración dos buques.

#### ¿Quién será ministro de Estado?

Sigue aún sin solución este enigma. Al salir el Sr. Sagasta de Palacio, después de despachar con S. M., la primera pregunta que han dirigido al jefe del Gobierno los periodistas, ha sido la de quién era el sucesor del Sr. Gullón.

El Sr. Sagasta ha dicho que esta mañana había celebrado una extensa conferencia con el Sr. León y Castillo, que duró más de una hora, sin llegar á un acuerdo definitivo.

—En la actualidad, añadió, no puedo decirles á ustedes quién será ministro de Estado, pues yo mismo lo ignoro. Aún puede serlo el Sr. León y Castillo.

Esta contestación ha producido general extrañeza, pues ayer aseguró el jefe del Gobierno que al salir hoy del despacho régio podría comunicar ya el nombre del nuevo ministro.

#### Era de Justicia

Se ha dispuesto que los excedentes de cupo del 97 llamados al servicio por Real orden del 21 de Abril, que tengan hermanos sirviendo en las filas y no hayan podido debidamente comprobarlo, pasen á sus casas con tres meses de licencia.

#### Monumento á Cánovas

El Alcalde de Madrid ha visitado á la viuda de Cánovas del Castillo con objeto de enseñarle los planos del monumento que se levantará en la Castellana en memoria de su difunto esposo.

### ENFERMEDADES DE LOS OJOS

En el consultorio del Médico-Oculista de la Cénia D. José Ballester se practican toda clase de operaciones de los ojos y se curan las *granulaciones* por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres á cuatro.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á la Cénia.

### CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO  
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

### Chocolate Juncosa

Véase el anuncio en la cuarta plana.

### Turrón legítimo de Cherta

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biznás, Cambios, 3.

### REGISTRO CIVIL

DIA 23

Nacimientos.—Ninguno.  
Defunciones.—Ninguna.  
Matrimonios.—Ninguno.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y estremimientos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

